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Storiella vecchia, ma che può aiutare 
a capire: Un bruco era frustrato per 
la sua condizione. Sempre costretto a 
strisciare, brutto, nessuno lo guardava, 
conduceva una vita grama. Aveva sen-
tito che nel bosco viveva un gufo vec-
chio e saggio che lo avrebbe di certo 
saputo consigliare per venire fuori da 
questo suo triste stato d'animo. Così 
il bruco si presenta ed espone al gufo 
la sua situazione. Quello lo ascolta a 
lungo ed in silenzio, poi rifl ette ed alla 
fi ne parla: “Ho capito, tutti i tuoi pro-
blemi derivano dal fatto di essere bru-
co, tu dunque devi cambiare, uscire 
da questo stato di cose. Devi divenire 
farfalla. Pensaci un momento, da farfal-
la ti librerai nel cielo, volerai tra i fi ori, 
tutti ammireranno e saranno estasiati 
dai tuoi colori. La tua vita cambierà e 
tu sarai fi nalmente felice”. Il bruco lo 
guarda e dice: “È vero, fantastico, hai 
proprio ragione, farò come hai detto”. 
Se ne va, ma poco dopo torna indietro e 
si rivolge nuovamente al gufo: “Scusa, 
quello che mi hai detto è bellissimo e ti 
ringrazio, ma non ho capito una cosa: 
come faccio a diventare farfalla?”. Il 
gufo lo guarda supponente da dietro 
gli occhiali: “Stammi a sentire, io ti ho 
esposto una teoria, il metterla in pra-
tica sono affari tuoi”. I lettori di “Fons 
Viva” sanno bene come nelle mie note 
mi sia sempre tenuto fuori da questioni 
politico-partitiche, ma da quelle politi-
co-economico-sociali un po' meno ed è 
per questo che, con prudenza ed atten-
zione, mi sento di dire che la storiellina 
di cui sopra mi fa un poco venire alla 
mente i “tecnici”, ai quali può anche ac-
cadere che vengano affi dati importanti 
compiti di interesse generale. Sono 
ancora vivissimi nella mia memoria gli 
esami di economia e gestione d'impre-
sa che, in tempi relativamente recenti, 
ho sostenuto per il conseguimento di 
una seconda laurea in età ampiamente 
matura. In più di un'occasione mi sono 
trovato a discutere con i professori sul 
fatto che le formule esposte ed i grafi -
ci tracciati per spiegare alcune teorie 
economiche non fossero, a mio avviso, 
sempre in grado di illustrare compiu-
tamente certe situazioni particolari 
e quotidianamente riscontrabili nella 
realtà. Si badi bene, non negavo la va-
lidità teorico-esplicativa della formula 
o del grafi co, sostenevo però che gli 
stessi, nella loro applicazione dovreb-
bero tenere conto delle specifi che re-

altà e, ove necessario, opportunamente 
rivisti, adattati alle problematiche reali. 
Diversamente, oltre che incomprensibi-
li ed inutili, potrebbero persino produrre 
effetti dannosi. Mi riferisco, ad esem-
pio, ad ambiti rilevanti dell'economia 
quali l'occupazione, la previdenza, la 
fi scalità, il credito. Tracciare due linee 
che si intersecano ad un certo punto è 
una cosa, decidere se licenziare o cer-
care altre soluzioni per 100 lavoratori a 
rischio è un'altra. In sostanza la mera 
applicazione di teorie non basta, ci si 
dovrebbe imporre sforzi e prese di co-
scienza che stanno più dentro la testa, 
l'animo, il cuore anziché dentro ai sacri 
testi, per quanto corretti. In sostanza, i 
modelli teorici fondamentali, validissimi 
quale riferimento “principe” dovreb-
bero poi trovare la giusta applicazio-
ne attraverso l'adattamento richiesto 
caso per caso, interpretati e “vissuti” 
a seconda di specifi che situazioni. Un 
po' come un buon giudice non dovreb-
be solo limitarsi ad applicare la legge, 
ma anche e prima, interpretarla. Non 
intendo dunque minimamente mancare 
di rispetto ai “tecnici”, ma solo ribadire 
come la vita e la professione mi hanno 
dimostrato che ci vuole “modus in re-
bus”, ovvero maniera nel fare le cose. 
Se così non fosse l'uomo non sarebbe 
più quell'individuo pensante che invece 
tutti ci auguriamo che sia. La promozio-
ne o bocciatura a scuola sarebbe solo 
la media dei voti ottenuti, senza tenere 
conto di considerazioni di altra natura, 
altrettanto importanti nella valutazione 
complessiva di uno studente. Un tec-
nico è dunque un esperto di un deter-
minato ambito, ma ci si aspetta e ci si 
augura che ne sappia applicare le re-
gole tenendo in considerazione anche 
la realtà, mettendovi ragionevolezza, 
dandovi concretezza. Diversamente sa-
rebbe solo un teorico e questo avrebbe 
un vago sapore di ottusità, essere cioè 
avulso dalla realtà, non portare benefi -
cio, anzi, forse addirittura danno. Nelle 
ricette di cucina è lasciato uno spazio 
alla massaia con il q.b. (quanto basta) 
e quel q.b. può, nella medesima ricetta, 
fare la differenza tra risultato buono o 
cattivo. Che cos'è in sostanza quel q.b.? 
Potremmo chiamarlo buon senso, sen-
sibilità, scrupolo, attenzione e se lo tro-
viamo nella massaia lo dovremmo dare 
per scontato anche in chi ha responsa-
bilità ben maggiori rispetto al fare una 
torta o un polpettone. Credo.

IL PUNTO DI VISTA DEL DIRETTORE
Tecnici e teorici di Renato Ganèo

La Fiera del Beato Bertrando, giunta alla 
9ª edizione, propone quest’anno una rivi-
sitazione dei suoi spazi: la parte espositi-
va, infatti, è stata portata all’interno della 
palestra delle scuole medie, allargando il 
perimetro dell’intera area fi no alla pale-
stra delle scuole elementari, luogo in cui 
è stata spostata la Pesca di benefi cenza. 
Questa importante scelta logistica ha 
portato ad un notevole abbattimento dei 
costi, permettendo, così, di abbassare il 
prezzo degli stand alle aziende espositri-
ci. In questo modo molte attività di Fonta-
niva sono state incentivate a dare la pro-
pria adesione, riempiendo in poco tempo 
tutti gli spazi a loro disposizione come 
non succedeva da tempo! La struttura 
destinata agli spettacoli e al bancone ga-
stronomico rimane quella originale, il pa-
lafi era, all’interno del quale si svolgerà la 

Partecipiamo all’organizzazione della 
Fiera da 9 anni, assieme a tutti i volonta-
ri, singoli e gruppi, impegnati per la sua 
buona riuscita. Certamente qualche edi-
zione è riuscita meglio di un’altra, come 
è inevitabile... Ci ricordiamo tutti la fi era 
con la neve spalata dai capannoni dai 
volontari, dagli assessori, dalla Prote-
zione Civile... quella col vento che quasi 
portava via i capannoni appena monta-
ti...Ci ricordiamo Omar Codazzi, Mara e 
Lara e tutti gli altri artisti che abbiamo 
fatto apprezzare ai fontanivesi... ci ri-
cordiamo le feste per la terza età e tante 
altre. Questa 9ª fi era ritorna in un perio-
do non bello, col lavoro che scarseggia, 
speriamo in tempi migliori, quanto prima. 
Ma la piazza completa di bancarelle di 
tutti i tipi, il parcheggio con le giostre per 
i bambini...sarà anche quest’anno una 
bella Fiera del Beato... Colgo l’occasione 
per ringraziare tutti i fontanivesi che ci 
hanno aspettato, grandi e piccini, per la 
Stella di Natale, portata in tutte le vie, in 
tutti i quartieri del paese. Il mio pensiero 
va anche al ben riuscito Mercatino di 
natale, alla Notte Santa che con la colla-

9ª Fiera, novità: Dolce e Vino del Beato
Dolce e vino del Beato Bertrando in produzione limitata saranno proposti domenica 
3 Marzo nell'area fi eristica. Parte del ricavato verrà dato in benefi cenza.

Ballerine 
brasiliane alla 9ª 
Fiera Del Beato

Cresce l’attesa per lo spettacolo inedito 
a Fontaniva delle AMAZONAS SHOW 
in programma alla 9ª FIERA sabato 23 
febbraio 2013 ore 21,15. Le ballerine di 
Amazonas Show ci porteranno dal vivo 
il carnevale brasiliano e i ritmi latino-
americani con i loro colori sfarzosi e 
sgargianti costumi, con la bellezza delle 
ballerine e delle loro coreografi e.
È gradito l’abito in maschera. Verranno 
premiate le maschere più originali. Il 
Comitato Fiera vi aspetta numerosi.

La Fiera del Beato Bertrando
alla 9ª Edizione

maggior parte della ricca programmazio-
ne fi eristica e dove si potranno assapo-
rare tutti gli squisiti piatti preparati dalla 
Pro Loco di Fontaniva. Con questa grande 
manifestazione l’Amministrazione Comu-
nale vuole offrire alle realtà produttive 
locali un’occasione in più per dare visibi-
lità alla propria impresa sponsorizzando i 
loro prodotti nel proprio territorio. Come 
segnale di sensibilità al diffi cile momen-
to storico-economico, inoltre, il Comitato 
Fiera ha deliberato unanimemente l’abo-
lizione dello spettacolo pirotecnico con-
clusivo. Allegato al FonsViva troverete il 
programma dettagliato dell’intero evento. 
Vi aspettiamo numerosi, come gli anni 
scorsi!

Il saluto del Presidente della Pro Loco

borazione della Banda Municipale, ci ha 
fatto sentire meglio nel cuore la nascita 
di Gesù Bambino, anche grazie al buon 
vin brulé e alla cioccolata calda. Penso 
anche alla bella befana, con le calzette 
per tutti i bambini, le caramelle e i cro-
stoli per tutti... Anche alla Fratres abbia-
mo portato le calzette. Voglio davvero 
ringraziare l’amministrazione comunale, 
a cominciare dal Sindaco Marcello che 
ad ogni nostra richiesta non si è mai 
rifi utata. Ringrazio la parrocchia, Don 
Gianni e Don Ettore, in particolare per i 
Re Magi. E come non ringraziare Franca 
Lovisetto sempre pronta ad aiutare con 
omaggi e consigli validi. Cari Fontanive-
si, vi attendo numerosi con tutti i volon-
tari della Pro Loco impegnati a farvi vive-
re ancora una volta una Fiera del Beato 
Bertrando come una bella occasione di 
amicizia, di incontro e di scoperte.

Giuliano Occini

Con giusta  
sens ib i l i tà 
umana e civica il 
Sindaco di Fontaniva 
ha proposto un giorno di lutto munici-
pale in occasione dei funerali di Erica 
e Marco, i due sfortunati ragazzi appe-
na venticinquenni, lei di Fontaniva lui 
di Cittadella, tragicamente scomparsi 
insieme in un incidente stradale in Au-
stralia, il continente dove si erano re-
cati per un'avventura ed un'esperienza 
comune. Chiesa gremitissima, parteci-

pazione ac-
corata, con 

amici, gruppi 
giovanili ed espo-

nenti di associazioni 
di tanti paesi padovani e 

non, perché davvero in tanti 
luoghi Erica e Marco erano cono-

sciuti e apprezzati per il loro impegno 
nel volontariato di solidarietà (Perché 
no?, Unamano, ecc). Tra l'altro, en-
trambi avevano partecipato alla Mar-
cia della Pace Perugia - Assisi, l'anno 
scorso, nel cinquantenario. Erica era 
l'unica fontanivese presente e insieme 
con il suo Marco era addobbata con 
la bandiera con cui giustamente sono 
stati accompagnati in chiesa e li ricor-
deremo per sempre.

l'Assessore alla Fiera
Riccardo De Franceschi

Il Sindaco
Marcello Mezzasalma
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  pensiamo alla vostra salute...  sempre!
...e ora aperti più ore per voi!
FARMACIA COMUNALE 
BEATO BERTRANDO
Via Dante 72 - 35014 Fontaniva 
Tel. 049 5941683 - Fax 049 5949108
dal lunedì al venerdì dalle 8.30 alle 13.00 
e dalle 15.30 alle 19.30   
sabato dalle 8.30 alle 13.00

0 

- autoanalisi glicem
ia, 

colesterolo,triglic
eridi,

creatinina e trans
aminasi

- analisi dell’acqu
a

e tanti servizi gratui
ti:

- prenotazione visi
te 

specialistiche
- ritiro referti
- consegna dei far

maci 
  a domicilio
- misurazione pres

sione

Via Giovanni Savelli, 8 - 35129 Padova - Tel. 049 8698611
Fax 049 8698614 - E-mail info@confpd.it - www.confpd.it  

Sempre con te
nei momenti che contano
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PARAMETRI URBANISTICI
DATI CATASTALI: Fg. 14 map. 1398-1399-800   Sup. Catastale 2543 mq
SUPERFICIE FONDIARIA 2418 mq
SUPERFICIE A DESTINAZIONE ASILO NIDO 1883 mq
ZONA P.I. Aree per l'istruzione, l'educazione e la cultura 
Uf = indice di utilizzazione fondiaria = 1 mq/mq 
If = densità edilizia fondiaria = 2,50 mc/mq
H = altezza massima = 8.00 m
Parcheggi = 0,20 Superficie utile di pavimento

Superficie destinato a parcheggio =
201,40 mq > 0,2 x 315,58 = 63,11mq

VERIFICA PARAMETRI URBANISTICI
Superficie Utile totale = 315,58 mq
Volume netto totale = 1157,53 mc

Uf = Su/Sf (a destinazione asilo) = 0,17 < 1 mq/mq
If = V/Sf (a destinazione asilo) = 0,61 < 2,50 mc/mq

Hmax = 5,76 m  < 8,00 m
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È iniziato l’iter che doterà Fontaniva, entro tem-
pi ragionevoli, di un nuovo servizio che molte 
famiglie e giovani coppie di Fontaniva aspet-
tano da molto tempo: parliamo dell’Asilo Nido 
che l’Amministrazione Comunale ha scelto di 
realizzare dopo avere verifi cato la fattibilità 
economico-fi nanziaria dell’intervento, tenendo 
conto dei tanti vincoli normativi e fi nanziari im-
posti dal Patto di Stabilità.
L’opera sarà ubicata nell’area comunale sita in 
Via dei Salici, all’interno del quartiere residen-
ziale denominato “Quartiere dei Fiori”. Si tratta 
di un’area di circa 2400mq di forma trapezoida-
le allungata lungo l’asse est-ovest situata in un 
quartiere residenziale a media densità edilizia, 
ben servita da arterie stradali comunali e facil-
mente raggiungibile da gran parte della popola-
zione grazie anche alla presenza di un sottopas-
saggio ferroviario che permette il collegamento 
dei residenti a nord della linea ferroviaria. Il 
nuovo istituto sarà in grado di ospitare inizial-
mente 24 bambini, con la possibilità in futuro di 
poter aumentare la capienza se le richieste su-
perassero tale soglia. 
La scelta in fase progettuale di ubicare l’asilo 
nido nell’area citata è parsa la più indicata per 
diversi motivi: in primo luogo il contesto urbano 
residenziale privo di traffi co veicolare e di fonti ri-
levanti di inquinamento acustico e atmosferico; in 
secondo luogo, la posizione baricentrica rispet-
to al territorio comunale associata ad una facile 
raggiungibilità; in terzo luogo, ma non ultimo, il 
terreno risulta già di proprietà dell’amministrazio-
ne comunale. La presenza di parcheggi adiacenti 
e di un altro edifi cio ad uso sociale in prossimità 
del nuovo complesso hanno contribuito a confer-
mare la scelta. Le soluzioni costruttive e impian-
tistiche previste in progetto sono ispirate dal de-
siderio di raggiungere standard qualitativi elevati 
per l’edifi cio oggetto di progettazione; in partico-
lare sono stati considerati obiettivi primari:
•  elevati livelli di comfort per gli utenti della 

struttura e per le persone che ci lavoreranno 
•  il contenimento dei consumi
•  la produzione di energia con fonti rinnovabili, 

possibilmente il raggiungimento dell'indipen-
denza energetica

•  la diversifi cazione delle fonti energetiche

•  la promozione della cultura del risparmio ener-
getico tramite l'ausilio di tecniche innovative

Al fi ne di minimizzare il fabbisogno di energia 
del nuovo complesso scolastico il progetto è 
stato sviluppato mediante:
•  Progettazione integrata con forte caratterizza-

zione della qualità energetica dell’edifi cio per 
ottenere un elevato risparmio energetico;

•  utilizzo di materiali e tecniche biocompatibili;
•  Particolare cura nella scelta degli isolamenti 

delle strutture e dei ponti termici;
•  Riduzione del fabbisogno energetico studian-

do dettagliatamente l’orientamento dell’edifi -
cio e progettando attentamente l’involucro, in 
modo tale da soddisfare in maniera prioritaria 
i fabbisogni mediante pompe di calore, impian-
to solare termico e impianto fotovoltaico.

Come elemento qualifi cante della progettazione 
è stato assunto quale obiettivo da raggiungere 
la Classe energetica A secondo la classifi cazio-
ne della Normativa Nazionale vigente, in linea 
anche con lo standard Casaclima (certifi cazio-
ne dell’involucro).
Le strutture di elevazione (pareti) saranno inte-
ramente realizzate in legno, con la tecnologia 
denominata platform-frame.
A fronte di sollecitazioni di tipo sismico gli edifi -
ci realizzati con il sistema platform frame risul-
tano adeguati in quanto presentano il classico 
comportamento dissipativo a scatola chiusa nei 
confronti delle azioni orizzontali.
L’applicazione delle scelte progettuali sopra 
citate ha portato ad individuare le seguenti so-
luzioni tecniche: impianto di riscaldamento ra-
diante a pavimento, pompa di calore ad elevato 
rendimento, installazione di n°4 pannelli solari 
per la copertura di gran parte del fabbisogno 
di acqua calda sanitaria, l’installazione di un 
impianto di ventilazione meccanica controllata, 
l’installazione di un impianto fotovoltaico in gra-
do di coprire quasi interamente il fabbisogno di 
energia elettrica. 
Nel rispetto del concetto di biocompatibilità, le 
pavimentazioni di tutti gli ambienti prettamente 
didattici saranno realizzate con linoleum, mate-
riale naturale atossico ed ecocompatibile, a teli 
o lastre, con superfi cie leggermente goffrata con 
aspetto opaco, antirifl esso e antisdrucciolevole.

FINALMENTE L’ASILO NIDO
per le giovani coppie di Fontaniva
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Con una punta di orgoglio possiamo affermare 
che il nostro è uno dei pochi comuni veneti la cui 
strumentazione urbanistica è già adeguata alla 
recente disciplina regionale, dettata dalla Leg-
ge Regionale n. 11/2004, che ha completamente 
rivisitato le norme applicate per più di vent’anni.
Il vecchio P.R.G. (Piano Regolatore Generale) è 
stato defi nitivamente archiviato e sostituito dal 
nuovo P.R.C. (Piano Regolatore Comunale) che è 
costituito da due piani: il P.A.T.I. (Piano di Assetto 
Territoriale Intercomunale) approvato a maggio 
del 2009 ed il P.I. (Piano degli Interventi) appro-
vato a dicembre del 2011.
Come sempre quando si cambia radicalmente, 
entro poco tempo nasce l’esigenza di adeguare 
qualcosa, nel caso specifi co qualche norma da 
correggere e qualche rappresentazione grafi ca 
da rendere più coerente. Inoltre, nella fase di 
approvazione del P.I., sono pervenute alcune ri-
chieste di nuovi inserimenti nel piano che non è 
stato possibile accogliere in quanto la loro veste 
di “osservazioni” limita il campo di applicazione 
ad ambiti già oggetto di modifi ca, escludendo 
invece le nuove proposte. L’Amministrazione 
Comunale ha ritenuto pertanto di avviare la pro-
cedura di formazione della prima variante al P.I., 
al fi ne di esaminare le domande già pervenute e, 
con l’occasione, di dare la possibilità a chiunque 

fosse interessato di presentare nuove istanze.
Allo scopo è stato diffuso ad inizio agosto 2012 
un avviso illustrante l’iniziativa, dando tempo ai 
cittadini fi no a tutto settembre per presentare 
istanze. Ovviamente l’Uffi cio Urbanistica era 
ed è a disposizione per fornire chiarimenti ed 
aiuto per tali incombenze. I contatti sono stati 
molti e le domande pervenute sono state più 
di sessanta, segnale che l’argomento è di in-
teresse della popolazione la quale, pur nella 
attuale diffi coltosa situazione economica, tro-
va gli stimoli per progettare aspetti importanti 
legati al proprio futuro.
Nel segno della continuità è stato affi dato l’in-
carico per la variante all’Arch. De Nardi Silvano, 
già progettista sia del P.A.T.I. che del P.I.
L’esame delle domande è già stato completato 
e ora si stanno perfezionando alcune schede di 
edifi ci ed attività ed acquisendo relazioni fi lo-
logiche ed agronomiche a sostegno di alcune 
proposte pervenute. Parallelamente il profes-
sionista sta perfezionando la relazione di com-
patibilità idraulica. Appena saranno completate 
queste attività sarà possibile elaborare una 
prima bozza della variante e quindi sottoporla 
all’esame della competente Commissione Ur-
banistica, ultima tappa prima dell’adozione da 
parte del Consiglio Comunale.

Finalmente la Regione Veneto, più volte sollecitata 
dalla nostra amministrazione comunale, ha inseri-
to Fontaniva tra i comuni benefi ciari di uno speci-
fi co contributo a favore dello smaltimento delle la-
stre d’amianto di tetti e tettoie ancora presenti nel 
nostro comune. Il provvedimento è del 20 dicembre 
2012, portato in Giunta Regionale dall’assessore 
all’ambiente Maurizio Conte. Il contributo sarà 
erogato all’ETRA, a vantaggio di sette comuni pa-

dovani. L’ETRA sta già defi nendo le procedure e le 
modalità di intervento con le tariffe agevolate per 
i privati che desiderano approfi ttare dell’incentivo 
regionale per liberarsi fi nalmente dell’ingombrante 
(per i noti rischi sanitari e ambientali) amianto che 
è presente in molte delle coperture ancora utilizza-
te. Gli interessati possono fare domanda all’Uffi cio 
Tecnico per poter essere inseriti nella lista degli 
interessati ad un sopralluogo e un preventivo.

Nuovo Piano Regolatore Comunale
In arrivo la prima variante

La Villa Borromeo si sta preparando ad ac-
cogliere e valorizzare i reperti della cultura 
contadina (ed altro) donati dai Fontanivesi al 
Museo della Cultura Contadina e del Territorio 
della Brenta.
Con il passo faticoso delle opere pubbliche, 
specie se complesse come in questo caso (far 
rinascere le strutture di una villa veneta del pri-
mo Cinquecento, la Villa Borromeo appunto), si 
è ormai pronti a dar il via al secondo e defi niti-
vo stralcio per il restauro della Villa Borromeo 
a San Giorgio in Brenta. L’elaborazione di que-
sto stralcio è stata complessa non solo per le 
autorizzazioni e le verifi che dei vincoli imposti 
dai tanti enti coinvolti, ma anche per l’oggetti-
va diffi coltà di presentare un progetto generale 
delle modalità di esposizione e di valorizzazione 
di tutti i beni e reperti che costituiranno il corpus 
del futuro Museo. Ora siamo quasi pronti a pro-
cedere con i lavori. Siamo in grado pertanto di 
rassicurare tutti coloro che hanno a suo tempo, 
con fi ducia e orgoglio, donato i loro attrezzi e 
oggetti familiari agricoli al Comune (dopo che li 
avevano già donati al gruppo degli Amici del pri-
mo Museo Agricolo di Fontaniva, in occasione 
dell’allestimento preso la Sala di vetro del Pal-
ladio) che nulla è stato danneggiato o perduto e 
che tutto troverà una adeguata collocazione in 
modo da venire al meglio valorizzato, nelle sale 
e nei diversi ambienti che si stanno progettando 
nella villa Borromeo a loro destinata.

L’amministrazione comunale ha attivato da 
circa un anno gli amici del primo Museo Agri-
colo che seppure in numero ridotto rispetto a 
quelli che con tanta abnegazione si erano resi 
disponibili vent’anni fa, stanno dando preziosi 
suggerimenti e idee agli amministratori, ai tec-
nici e ai progettisti dell’opera di restauro della 
Villa Borromeo. Si sta pensando ad allestimenti 
prestigiosi, fl essibili, capaci di interagire effi ca-
cemente con i visitatori, rendendo il più possi-
bile vivi e immediatamente percepibili gli usi, 
le emozioni, le tecniche di tutti gli oggetti che 
troveranno posto nella nuova sede museale. Il 
nuovo Museo cercherà di non essere un de-
posito muto ma vivace, stimolante, interattivo. 
Accanto agli oggetti e attrezzi rievocativi della 
cultura contadina, troveranno posto percorsi 
suggestivi dell’identità popolare più tradizio-
nale, quella per capirci che ha creato il nostro 
immaginario collettivo, fi abesco, ancestrale. Ci 
saranno anche i reperti archeologici rinvenuti 
nel territorio della Brenta (armi, resti preistorici, 
tracce della centuriazione romana ecc). Il tutto 
in una cornice storicamente resa dall’eviden-
za monumentale della stessa villa Borromeo, 
di cui sarà valorizzato anche il ruolo di volano 
economico e sociale nel nostro territorio, grazie 
all’esposizione dei documenti cartacei e in per-
gamena dell’azienda contadina dei Borromeo, 
trovati fortunatamente nei granai e salvati con 
un intervento tempestivo dell’amministrazione.

Museo della Cultura Contadina
e del Territorio della Brenta Corso 

per aspiranti volontari 
del soccorso extraospedaliero

Via Casoni nuova, 2 - Fontaniva - rcs@sosaltapadovana.org - www.sosaltapadovana.org
Per info: Clara 380 734 50 73 - Ilaria cell 347 818 50 52

Entra a far parte del team.

Superato il corso potrai svolgere 
attività di soccorso con ambulanza.
Oppure come socio potrai effettuare 
attività amministrative, 
consegna farmaci, 
attività di formazione nelle scuole 
e alla popolazione, 
attività sociali, 
aiuto alla disabilità.

Si può eliminare l’amianto dei tetti di Fontaniva, 
con il contributo della Regione Veneto



Per avere lo schiacciabottiglie
o per maggiori informazioni contatta

La raccolta di tappi per AIL.
è arrivata a febbraio a 6.500 
Kg. Ringraziamo tutti voi per 

l’impegno!

Apparecchio per schiacciare
bottiglie in plastica e lattine

La raccolta continua
in Via degli Alpini, 4
a FONTANIVA (Quartiere 
Maglio dietro Municipio)

Aiuta
l’ambiente

e aiuti

www.ailpadova.netwww.ailpadova.net

Ricorda,
sono i piccoli gesti quotidiani
che fanno grande un uomo!

Viale della Navigazione Interna, 85
35027 Noventa Padovana (PD)

Tel. +39 0498075048 - Fax +39 0497803528
www.schiacciaboltiglie.org - info@schiacciabottiglie.org

Via del Progresso, 20 - FONTANIVA (PD)
tel. 049.5942579 - cell. 348.4230140-1-2

trasportipellanda@libero.it

AZIENDA CERTIFICATA BSI
BS OHSAS 18001:2007 (OHS 562117)
BS QMS ISO 9001:2008 (FS 569406)

Via della Meccanica, 1 - 35014 Fontaniva (PD)

Via Campanello, 12 - S. Giorgio in Brenta (PD)

Tel. 049 9420200 r.a. - Fax 049 9420232

www.ri-me.net - info@ri-me.net
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La società EUTIKA di Padova 
(affermato network di psicolo-
gi che offrono agli utenti una 
serie di servizi di consulenza 
rivolti alla persona o ai gruppi), 
col patrocinio degli Assessora-
ti comunali alla Cultura e alle 
Politiche Sociali, propone una 
serie di appuntamenti centrati 
su tematiche di grande interes-
se sociale e culturale. La par-
tecipazione è gratuita, previa 
iscrizione da effettuarsi in oc-
casione del primo incontro pre-
visto giovedì 14 marzo ore 21. 
Ai frequentanti sarà rilasciato 
un attestato di partecipazione.
Centro P.O.NICOLINI Fontaniva: 
incontri Città Informazione

In attesa della TARES, intanto registriamo  con 
soddisfazione ottimi risultati nella raccolta dif-
ferenziata.
Il Comune di Fontaniva, che già nel 2010 aveva 
raggiunto quota 66,5%, ha superato  con largo 
anticipo la soglia del 65% fi ssata dalla legge 
entro il 2012.
Nel 2011 la percentuale si è mantenuta stabile 
raggiungendo quota 67,6% nel 2012. Risultati 
importanti, segno che la pratica del corretto 
conferimento è divenuta un’abitudine per molti 
cittadini che si devono destreggiare tra rifi uti 
più facili da separare e altri più complessi.
Ecco un semplice vademecum sulle tipologie di 
scarto più diffi cili da conferire!
-  Il Tetrapak, essendo costituito per il 70% da 

carta, va con la carta e cartone
-  I piatti e i bicchieri monouso in plastica invece 

vanno con gli imballaggi in plastica assieme 
alle bottiglie, ai fl aconi e a tutti gli imballaggi/
contenitori costituiti da questo materiale

-  L’olio alimentare esausto, da frittura o conser-
vazione dei cibi, deve essere conferito nelle 
cisterne dislocate nel territorio comunale o 
al Centro di raccolta e non versato giù per il 
lavandino!

-  Gli oggetti di grandi dimensioni, ingombranti, 
devono essere conferiti al Centro di raccolta.

-  L’umido deve essere conferito in sacchi com-
postabili marchiati CIC.

«La pratica quotidiana della differenziazione è 
sicuramente un impegno non da poco per tutti 
noi - spiega il sindaco Marcello Mezzasalma - 
ma i risultati parlano chiaro! Grazie dunque a 
tutti, ma ricordate: non dobbiamo abbassare la 
guardia. L’obiettivo per gli anni a venire è mante-
nere e migliorare la percentuale di raccolta dif-

ferenziata ma, anche e soprattutto, impegnarsi 
per ridurre la quantità di rifi uto da smaltire». 
«Ridurre i rifi uti a monte, comprando prodotti 
con poco imballaggio o ricaricabili alla spina, 
non abusare di prodotti “usa e getta”, praticare 
se possibile il compostaggio domestico e bere 
acqua di rubinetto - racconta Stefano Sveglia-
do, presidente del Consiglio di Gestione di Etra 
- indicazioni che diamo spesso ai nostri utenti 
secondo la fi losofi a del: “Meno è meglio”».
L’impegno di Etra è quello di guidare i cittadini 
nella pratica quotidiana della raccolta differen-
ziata, fornendo tutti gli strumenti utili per confe-
rire correttamente i rifi uti. Non solo: persegue 
lo scopo di garantire un “futuro sostenibile” alle 
generazioni che abiteranno il nostro territorio 
ma anche di dare un “presente sostenibile” agli 
utenti, anche a livello economico.
«Ci conforta e ci rende orgogliosi sapere che 
siamo soci di una società virtuosa - afferma il 
sindaco - i   costi per la gestione dei rifi uti nei 
Comuni gestiti da Etra sono sensibilmente infe-
riori rispetto alle medie regionali e nazionali. Ri-
sultato legato alla grande attenzione dell’azien-
da al contenimento dei costi e all’economia di 
scala generata dalla gestione sovracomunale.». 
Mediamente, per una famiglia tipo di 3 persone 
con abitazione di 100 mq, la spesa annuale per 
il servizio rifi uti (Iva compresa) è pari a 181 euro 
nei Comuni gestiti da Etra, contro i 246 euro spe-
si a livello nazionale. L'arrivo della  TARES (Tri-
buto comunale sui rifi uti e sui servizi) al posto 
della TARSU, della TIA1 e TIA2, non dovrebbe 
spaventare nessuno, nonostante le modifi che 
dei criteri di valutazione e parametrazione delle 
aree considerate soggette all'applicazione del 
tributo.

Si elencano di seguito alcuni degli interventi 
che si sono conclusi in questi ultimi mesi: 
• Manutenzione straordinaria delle lampade 

d’emergenza della Scuola Secondaria di primo 
Grado “L.B. Alberti”, con sostituzione di quelle 
non funzionanti e nuova installazione di quelle 
mancanti come previste da progetto;

• Potature alberi della Pista Ciclabile di via Mar-
coni, potatura e sistemazione delle aiuole del 
viale del Cimitero di Fontaniva, potatura stra-
ordinaria alberi dell’area verde presso il Capi-
tello Madonna di via Boschi;

• Manutenzione straordinaria dei serramenti 
delle aule e del vano scala della Scuola Prima-
ria “F. Filzi”;

• Manutenzione straordinaria della copertura 
nonché rimozione e pulizia del guano presso 
la Scuola Primaria “F.Filzi”;

• Opere di demolizione serramento esistente ed 
installazione nuova porta d’ingresso presso gli 
spogliatoi della Scuola Secondaria di primo 

Grado “L.B. Alberti”, funzionale per l’utilizzo 
dei servizi igienici in occasione della Fiera del 
Beato Bertrando 2013.

Sono in corso i lavori di manutenzione straordi-
naria di rimessa in funzione e installazione nuo-
ve lampade, presso la linea di illuminazione pub-
blica di Viale Dell’Industria e Via Del Progresso 
della Zona Industriale di San Giorgio in Brenta.
È attivo il servizio di sgombero neve con la Ditta 
ARTE VERDE di Fontaniva che in caso di situa-
zioni metereologiche avverse provvede a mette-
re in campo fi no a 3 mezzi omologati attrezzati o 
con livella spartineve o con spargisale.
Continua la costante raccolta di rifi uti abbandona-
ti per garantire il decoro del territorio comunale.
Sono garantite in modo continuo e su tutto il 
territorio le manutenzioni ordinarie varie quali 
ad esempio gestione dell’illuminazione pubbli-
ca, piccole riparazioni presso pubblici edifi ci e 
manutenzioni strade con il ripristino di buche ed 
avvallamenti.

Resoconto manutenzioni 

Servizio rifi uti? ottimi risultati grazie 
all’impegno di tutti! E tra poco arriva la TARES...

Stimolanti incontri per giovani e non al Centro P.O. Nicolini

Quali risorse personali per affrontare 
meglio il presente e il futuro?

MARZO
Giovedì 14, ore 21:
progettare la vita
in tempo di crisi

Giovedì 28, ore 21:
attendere il lavoro o cercarlo

APRILE 
Giovedì 11, ore 21:
benessere, felicità

e qualità di vita

MAGGIO
Giovedì 9, ore 21:
da homo sapiens

a homo social
Giovedì 23, ore 21:

prendersi cura di sé
per prendersi cura dei fi gli



Basso Franco srl
Via dell’Industria n° 2 - 35014 - Fontaniva (PD) Italy
Tel. +39 049.594 09 35 - Fax +39 049.594 22 66 - www.bassolucearia.com

Via Facca, 58 - 35013 Cittadella (PD) - Tel. +39 049 9401777
Fax +39 049 9400665 - www.aticompressori.it
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La Confesercenti di Padova, con il patrocinio del 
Comune di Fontaniva, la Confcommercio Ascom 
di Padova, con il contributo della Camera di 
Commercio di Padova, con la collaborazione del-
la Pro Loco di Fontaniva e E-vent communicating 
service di Fontaniva, hanno dato vita a “NATALE 
A FONTANIVA 2012”. Questo progetto è nato per 
dare vita ai centri dei piccoli paesini coinvolgen-
do la popolazione del territorio, per promuovere 
le piccole attività commerciali ed artigianali del 
nostro paese valorizzando i prodotti locali. Il pro-
getto si è effi cacemente articolato su tre eventi 
concentrati durante il periodo natalizio, cui han-
no partecipato moltissimi fontanivesi, gradendo 
molto le iniziative proposte.

Durante tutto il mese di Dicembre
LE NOSTRE VETRINE
partecipanti: tutte le attività commerciali che han-
no aderito all’iniziativa
Il progetto ha favorito un maggior impegno nella 
decorazione natalizia delle vetrine per valorizzare 
i propri prodotti.

Domenica 16 Dicembre 2012 
MERCATINO DI NATALE
Piazza Umberto I° - dalle 8.00 al tramonto
La tradizionale giornata dedicata al Mercatino di 
Natale con bancarelle e spettacoli natalizi. Artisti 
di strada hanno divertito trasportando i visitatori 
nello spirito natalizio. Molti i numeri per l’intratte-
nimento dei bambini. L’evento ha potuto contare 
come al solito sulla compatta e preziosa collabo-
razione della Pro Loco di Fontaniva.

I commercianti di Fontaniva
impegnati per il rilancio

Sabato 26 gennaio 2012 ore 20:30
SERATA CONCLUSIVA del “NATALE A FONTANIVA”
Presso Teatro Palladio Fontaniva
La serata conclusiva del progetto "NATALE A 
FONTANIVA" ha avuto luogo il 26 Gennaio pres-
so il Nuovo Teatro Palladio dalle ore 20:30, con 
ingresso completamente gratuito. Era previsto 
un simpatico spettacolo di cabaret, variamen-
te articolato e assortito, che è stato apprezzato 
dal numeroso pubblico presente. La serata si è 
conclusa con la consegna di un riconoscimento 
a tutti i negozi ed attività partecipanti al progetto 
"Natale a Fontaniva". C’è stata anche la proiezio-
ne di un fi lmato che ha mostrato come i bambini 
di Fontaniva (classi 5 A e B del capoluogo) hanno 
interpretato il Natale e come vorrebbero fossero 
i negozi nel loro paese. Il clou del fi lmato ovvia-
mente ha mostrato le belle e inedite immagini dei 
negozi di Fontaniva durante le settimane delle 
Festività natalizie. L’auspicio è che simili inizia-
tive trovino ancora il sostegno convinto di tutti 
quanti sono impegnati a vario titolo a rilanciare 
l’economia e lo sviluppo del territorio.

Tra i cantanti c’è infatti Irene Scapin, residente ai 
Boschi di Fontaniva, iscritta all’indirizzo Turismo, 
animatrice instancabile e generosa degli appunta-
menti di Musica nel Sangue proposti da alcuni anni 
dall’AVIS della Regione Veneto per sensibilizzare le 
nuove generazioni all’importante gesto di donare il 
sangue. Irene si è esibita in due performances ca-
nore, una molto applaudita per la sua singolarità...

Un nuovo gruppo musicale di giovanissimi si 
sta facendo notare in paese, da qualche mese 
a questa parte. Li vedi suonare nel cortile delle 
scuole medie ogni sabato e domenica pomerig-
gio. Sono: Giuseppe Telatin (15 anni, fi sarmoni-

Artisti in erba cercano vocalist (ragazza)
ca), Paul Lovin (15 anni, tastiera), Marius Lovin 
(14 anni, batteria) e Vito Marchetti (14 anni, chi-
tarra). Li segue il maestro Costantin, musicista 
del Gruppo bandistico di Fontaniva, che dedica 
il suo tempo libero per insegnare ai ragazzi ogni 

sabato e domenica pome-
riggio, per un paio di ore. Il 
genere musicale che suo-
nano è piuttosto allegro. Si 
tratta di musica interna-
zionale e locale “Festa in 
piazza”, dal classico tango 
e valzer a qualche pezzo di 
jazz. Il maestro è in cerca 
di altri ragazzi volenterosi 
di imparare e suonare per 
passione nel tempo libero 
a costo zero. Il gruppo au-
spica che si faccia avanti 
una ragazza con una bella 
voce: la nuova band sa-
rebbe perfetta!

C’é anche una 
fontanivese... nei 

concerti per Musica nel 
Sangue/AVIS al Girardi



dal 1978

Via Carducci, 21 - Fontaniva (PD) - Tel. 049 594 2344 - Fax 049 594 2323 - www.tipografi asartore.it - info@tipografi asartore.it
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Per una sera, il 23 dicembre, Fontani-
va ha viaggiato nel tempo. Un salto nei 
mitici anni 60 con le migliori canzoni 
cantate da Giovanna, Gian Pieretti, Eli-
sabetta Viviani, Giuliano dei Notturni e 
Donatello. Anche quest’anno, l’agenzia 
E-vent di Franca Lovisetto, ha messo in 
scena uno spettacolo per raccogliere 
fondi a favore dell’Ail, Associazione 
italiana contro la leucemia che opera 
nel reparto oncoematologico pedia-
trico di Padova. Il teatro Palladio per 
l’occasione si è vestito per il natale, ri-
gorosamente in stile anni 60 con radio, 
vespe, moto, biciclette, Fiat 500 e tante 
altre icone nello stile di quarant’anni 
fa. La serata è stata condotta dalla 
notissima Giovanna, improvvisatasi 
anche come presentatrice, dimostran-
do non solo il suo valore di artista, ma 
ottenendo un sincero apprezzamento 
anche per la sua umanità, simpatia, 
spontaneità ed eleganza. A fare gli 
onori di casa il sindaco Marcello Mez-
zasalma che, a nome dell’amministra-
zione comunale, per la prima volta ha 
radunate tutte le 57 (!) Associazioni e il 
Volontariato di Fontaniva, per la conse-
gna di un riconoscimento per ricordare 
che “c’è chi non è mai con le mani in 
mano”. Lo Spettacolo natalizio è stato 
aperto dai bambini della scuola ele-
mentare di Fontaniva, che hanno ad-
dobbato un albero di natale con l’aiuto 
degli angeli, simbolo di vita insieme, in 
armonia e con l’aiuto degli altri. Il con-
certo è iniziato con la bellissima Elisa-
betta Viviani che ha cantato classici 
amatissimi motivi da jingle bells fi no ad 
Heidi. È seguita l’esibizione di Donatel-
lo che ha cantato la sanremese “Io mi 
fermo qui” e altri successi...

È stato poi il momento di Giuliano dei 
Notturni con “Bandiera gialla” e il “Ballo 
di Simone” che ha coinvolto gli spettato-
ri giovani e non, facendo vibrare il teatro 
Palladio. Poi è arrivato il turno dell’esi-
larante Gian Pieretti con il suo “Vento 
dell’est” e l’indimenticabile “Pietre”.
E infi ne Giovanna, che, dismesso il ruo-
lo di presentatrice, ha emozionato tutti i 
presenti con la sua potente voce e le sue 
canzoni, esibendosi in successi come “Il 
mio ex” e la celeberrima “Granata”.
Il quintetto infi ne ha voluto fare gli augu-
ri a tutti gli spettatori in musica, improv-
visando un singolare Bianco Natale. 
Tutti i cantanti hanno sostenuto e hanno 
invitato a sostenere la causa dell’Ail 
donando offerte e acquistando stelle di 
Natale. Sono stati raccolti 2140 €, offerte 
che si aggiungono a quanto raccolto du-
rante le iniziative di Franca Lovisetto in 
tanti anni di volontariato che hanno por-
tato nelle casse dell’Ail per la ricerca e 
la cura ben 250.000 € circa. Orgogliosa-
mente il presidente dell’associazione 
Armenio Vettore ha annunciato che oggi 
il 90% dei casi di leucemia, guarisce. La 
strada è ancora lunga per debellare 
questa malattia, ma l’impegno e la ricer-
ca stanno dando i risultati sperati. Sem-
pre presente l’amministrazione comu-
nale, accanto alle Forze dell’Ordine con 
il capitano dei Carabinieri di Cittadella 
Marco Stabile, il Maresciallo Maurizo 
Belfi ore della Guardia di Finanza, una 
rappresentanza dei Vigili del Fuoco di 
Cittadella, la Polizia locale, la Protezio-
ne Civile, esponenti dell’SOS Altapado-
vana, dell’Ass. Nazionale Carabinieri), 
della Parrocchia, della Pro Loco. E-vent 
dà appuntamento all’anno prossimo.

Un NATALE in stile anni 60 per l’Ail
al Teatro Palladio di Fo ntaniva

p
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C’è voluta una legge (la 92 del 2004) 
per “costringere” gli italiani a ricor-
dare le foibe e soprattutto gli oltre 
300.000 italiani esiliati dalle loro case 
e beni dall’Istria e dalla Dalmazia dopo 
la seconda guerra mondiale. Da allora 
l’amministrazione del sindaco Marcel-
lo Mezzasalma, con la collaborazione 
dell’assessorato alla cultura, non ha 
mancato di diffondere ad ogni ricor-
renza manifesti, promuovere incontri 
con la popolazione per aiutare a capi-
re, ricordare e onorare “gli scomparsi 
senza un fi ore”. Questo è riportato nel-
la lapide di marmo che oggi, fi nalmen-
te, è stata affi ssa sulla parete ovest 
del Municipio, con una cerimonia 
pubblica solenne cui ha partecipato il 
generale Elio Ricciardi, già Bersaglie-
re, esule dalmata, a nome della fede-
razione di tutte le associazioni degli 
esuli istroveneti giuliani e dalmati. La 
lapide, scoperta alla presenza dei rap-
presentanti delle associazioni d’arma 
di Fontaniva e dei tanti concittadini 
presenti, è stata benedetta dal parro-
co Don Gianni Damini, dopo che era 
stata deposta una corona d’alloro in 
onore delle tante vittime commemora-
te. Prima della Messa, il gen. Ricciardi, 
presso il centro P.O. Nicolini, con pa-
role pacate aveva tracciato il profi lo 

La Polisportiva SALF, su iniziativa di 
Enrico Sambo proporrà nel 2013 un 
interessante “PROGETTO SPORT-
SOLIDARIETÀ”. Hanno già dato la 
loro convinta adesione e collabora-
zione Stefano Pavan per la Fratres, 
il fratello di Suor Rosalba Battistella 
(ex atleta Salf, campionessa Regio-
nale 1981 e ora missionaria nel Ma-
lawi), Don Gianni per la Parrocchia, 
Fabiano Pampagnin per conto della 
Parrocchia e dell’Amministrazione 
Comunale, che ha assicurato il suo 
Patrocinio, giocatori del Calcio Cit-
tadella (che fanno visita settimanale 
alla Fratres), Silvano Birollo titolare 
del ristorante “Da Godi”, Franca Lovi-
setto di E-Vent e, ovviamente, la Salf. 
Contatti sono in corso col Gruppo 
Missionario e altre realtà del volonta-
riato cittadellese.
Aderisce anche il Circolo Madre Te-
resa. Si auspica che alle varie inizia-
tive partecipino tutte le Associazioni 

Enrico Sambo è da quest’anno il presi-
dente onorario della Salf. L’ex centra-
vanti del Cittadella con 49 reti realizza-
te in maglia granata detiene il primato 
fra i goleador della società di Andrea 
Gabrielli, che quest’anno festeggia i 
suoi 40 anni di storia. È stato anche at-
leta della Road Salf Altopadovana vin-
cendo due medaglie alle Nazionali CSI 
di Jesolo nel 2005. Spiega il presidente 
onorario: “Ho trovato in queste due 
realtà sportive gli stessi ideali sportivi. 
Nel Cittadella il presidentissimo Ange-
lo Gabrielli ha sempre messo l’uomo 
prima del calciatore, mentre nella Salf 
la persona viene prima del risultato, 
secondo la linea del Centro Sportivo 
italiano”. Sambo si sofferma su que-
sti valori: “La Salf è una società CSI 
e personalmente mi ritrovo perfetta-
mente nei messaggi che il CSI Vicen-
za ha dato nei due momenti formativi 
dell’8 dicembre 2012 e del 27 gennaio 
2013 sui temi “sport e alimentazione” e 
sullo “sport strumento di accoglienza 
e integrazione”. La Salf già da alcuni 
anni li sta diffondendo attraverso di-
verse iniziative sull’importanza di una 
sana alimentazione: “Il Potere del 
Cibo”, conferenze e documentari dif-
fusi in collaborazione con il comune di 
Fontaniva. La Festa della Fratellanza 

da dodici anni lancia stimoli e mes-
saggi sullo sport integrazione sociale 
in una società sempre più multiet-
nica”. Sambo vive in famiglia questi 
valori avendo adottato due ragazzini 
colombiani. Sulle prospettive future 
della Salf, conclude: “Sono sensibile 
ai problemi di chi è meno fortunato 
di noi e credo che lo sport possa fare 
molto sia con aiuti concreti, sia come 
messaggero per una cultura della soli-
darietà. Ho apprezzato le iniziative che 
la Salf ha promosso negli ultimi venti 
anni a favore delle comunità maya del 
Quichè, in Guatemala, la campagna 
di sensibilizzazione per costruire un 
impianto sportivo a Guarapuava per 
gli indios del Brasile e altre iniziative 

analoghe. Nel 2012 ha lanciato il Pro-
getto PUAPRAM (Per Una Alba Più 
Rosea Ai Malawaiani) a favore della 
missione nel Malawi dove opera Suor 
Rosalba Battistella, ex atleta della Salf 
campionessa regionale nel 1981. So 
che alla fi ne del 2013 Suor Rosalba 
sarà in Italia per un breve periodo, per 
cui sarei favorevole alla seconda fase 
del Progetto Puapram. Considerando 
che la Polisportiva Salf Altopadovana 
nel mese di marzo organizza la Festa 
dello Sport con una cena solidale per 
la Fratres, cooperativa di Fontaniva 
che si occupa dei diversamente abi-
li, proporrò il 2013 come l’anno dello 
“Sport-Solidarietà” della nostra so-
cietà sportiva”.

10 febbraio 2013, un giorno
del ricordo suggestivo e utile

storico delle dolorose vicende di cui 
era stata protagonista la popolazione 
italiana delle terre contese tra Italia 
e Jugoslavia fi n dalla prima guerra 
mondiale. Intolleranza, interessi ter-
ritoriali ed etnici, forzature nazionali-
stiche d’ambo le parti (il nazionalismo 
fascista da una parte quello slavofono 
dall’altra) e nel mezzo delle drammati-
che vicende successive all’8 settem-
bre, ecco le atrocità delle foibe, forre 
carsiche naturali, scelte dagli slavi 
come strumento immediato e a buon 
mercato per liberare quelle terre da-
gli italiani che lì ci vivevano da secoli, 
dando ad esse sviluppo, identità cultu-
rale e progresso civile. Ma il progetto 
della nuova Jugoslavia Titina spazzò 
via tutto e tutti, facendo prevalere 
l’interesse etnico sostenuto dall’ideo-
logia nazionalista e collettivista. I suc-
cessivi trattati di pace non appianaro-
no affatto i danni subiti dagli italiani, 
costretti a fuggire per non soccom-
bere né resero giustizia alle vittime. 
Di tutto questo dal 2004 sono diventati 
più consapevoli gli italiani e anche i 
Fontanivesi che il 10 febbraio u.s. han-
no partecipato al doveroso ricordo di 
questa tragedia storica dimenticata 
per decenni, per interessi diversi ma 
convergenti, da tutti gli schieramenti 
politici e ideologici prevalenti in Italia, 
tranne che dalle associazioni degli 
esuli. Alle cerimonie hanno partecipa-
to l’ex sindaco di Grantorto Sergio Ac-
qua, l’ex Assessore provinciale dott. 
Verza, il sindaco di San Giorgio in Bo-
sco Roberto Miatello, con l’assessore 
Enrica Zanon, il consigliere comunale 
di Loreggia Lorenzo Casa.

Una proposta della Polisportiva Salf
2013: Anno dello Sport-Solidarietà

sportive, culturali, sociali e parroc-
chiali dell’intero paese.
I momenti clou più importanti sono 
già stati delineati (altri possono esse-
re aggiunti) e sono:
1) Festa dello Sport con cena solida-
le a favore della Fratres mercoledì 6 
marzo presso il ristorante “Da Godi”;
2) La fase 2 del “Progetto Puapram 
(Per Una Alba Più Rosea Ai Mala-
waiani) in occasione del rientro per 
alcune settimane (luglio?) di Suor Ro-
salba dal Malawi;
3) la “14^ Festa della Fratellanza” 
in Novembre preso il ristorante “Da 
Godi” (nel 2012 è stata abbinata alla 
presentazione del Salf Granata Club 
ed ha avuto la presenza di oltre 300 
persone) nel 2013 sarà sulla falsariga 
del 2012. 
Il progetto sarà presentato nell’am-
bito della 9ª FIERA DEL BEATO, dal 
presidente onorario della Salf Enrico 
Sambo e da Rino Piotto.

Enrico Sambo fra il passato e il futuro
della Polisportiva Salf Altopadovana

Marzo 2013
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AMMINISTRAZIONE COMUNALE, PRO LOCO
E GRUPPO CREATIVO DILETTANTARTE PRESENTANO

Ancora stimoli, scoperte e avventure...
Dopo il grande successo dei corsi di maglia uncinetto e manualità con 
ceramica e fotografi a, viste la passione e la bravura dei 50 partecipanti al 
corso di fotografi a, da domenica 12 Maggio a domenica 19 Maggio 2013, in 
occasione della Festa della Mamma, verranno esposte le loro foto-opere 
fotografi che presso il Centro Nicolini (P.zza Umberto I° Fontaniva). È un’oc-
casione per ringraziare gli eccellenti maestri del "Foto Club Usa e Getta": 
Umberto Laccioli, Gabriele Birollo, Stefano Pegorin e Gian Paolo Cattani.
Il 22 Marzo ore 20:30, serata "DILETTANTCHEF" con Lella e le sig.re di 
G.C.Dilettantarte: consigli per ricette e preparazione tavole per Pasqua 
e Pasquetta.
Il 27 Aprile sabato dalle ore 15:30 alle 17:30, pomeriggio dedicato ai bimbi per 
il lavoretto per la festa della mamma al Centro Nicolini con Francy e Fabì.
Il 4 e 5 Maggio 2013, in Piazza Umberto I° la Festa dei prodotti nostrani 
DE.CO.con risotto e al Centro Padre O. Nicolini: mostra di pittura e scul-
tura "Insieme nella vita e nell’arte" di Bertilla Valente e Antonio Binelle. 
Dal 19 al 27 Ottobre, in occasione della Festa del Beato Bertrando, al 
Centro Padre O.Nicolini ancora una mostra di pittura di 3 artisti nostra-
ni: Chiara Girolimetto, Umberto Laccioli e Fausto Riello.
Dal 22 al 29 Dicembre, dopo il grande successo dell’anno scorso si ri-
peterà anche nel 2013 la mostra ‘’Natività’’, sempre al Centro Padre O. 
Nicolini. Un doveroso ringraziamento a tutti i partecipanti, alla scuola 
materna, al dirigente scolastico Franco Trevisan, agli insegnanti delle 
scuole, persone sensibilissime, ai bravi allievi.
Tutti gli eventi sono patrocinati dall’Amminis. Comunale, Ass. alla Cultura 
e dalla Pro Loco in collaborazione con G.C. Dilettantarte. Grazie a tutte le 
signore e i signori di Fontaniva per la gioiosa collaborazione e per le 
tante idee che ci suggerite. Vi aspettiamo numerosi.

Bertilla Manfi o, Presidente G.C. Dilettantarte

“Qualcuno vuole assolutamente limitare l’arte del pittore ad una riproduzione 
di ciò che egli vede ma chi resta entro questi termini limitati si condanna a un 
ideale inferiore”, affermava Picasso che diviene il dicta dell’artista Luciano 
Gasparin. Così la mostra di Gasparin, dal titolo “PERCORSO”, presenta l’esplo-
razione artistica che ha compiuto l’artista nel corso degli anni. Un percorso, 
quindi, oltre che fi sico da parte del visitatore soprattutto creativo che si può 
ammirare presso il Centro Padre Odone Nicolini di Fontaniva, uno spaccato 
della sua esperienza pittorica, che si è 
via via evoluta sino ad oggi, aprendosi a 
nuove sperimentazioni tecniche appro-
dando così ad opere originali.
INFORMAZIONI GENERALI
Sede: Centro Padre Odone Nicolini
Dal 02 marzo al 10 marzo 2013
Inaugurazione 02 marzo, ore 12.00
Orari: Il Lunedì
18.00 - 22.00
Da Mercoledì a Venerdì
20.00 -22.00
Il Sabato e Domenica
10.0 - 13.00/ 15.00 - 22.00
Ingresso libero

Luciano Gasparin, PERCORSO 

Teatro: CAMERA A ORE
2 marzo 2013, ore 21:00

Cinema: LE NEVI DEL 
KILIMANGIARO
7 marzo 2013, ore 20:45

Cinema: MONSIEUR LAZHAR
14 marzo 2013, ore 20:45

Teatro: LO CIAMAREMO 
GIACINTO, COME EL PIOVAN
16 marzo 2013, ore 21:00

Cinema: LA SPOSA PROMESSA
21 marzo 2013, ore 20:45

Programma completo su:
www.nuovopalladio.it

15-17 marzo
26 maggio
2 giugno
22 settembre

4-5 ottobre
12-13 ottobre
21 dicembre

Appuntamenti 2013 E-VENT
Italian Baja - Country Cross Rally Pordenone
6° Raduno Mitica Fiat 500
Sportivando
4° Trofeo di Calcio Fair Play delle forze 
dell’ordine
30° Rally Città di Bassano
Barcolana Trieste
Concerto di Natale


